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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMDEMA DO MÊS DE ABRIL DE 2022 

No dia 12 (doze) de abril de 2022 (dois mil e vinte e dois) às 14h15min (quatorze 1 

horas e quinze minutos), por meio do endereço virtual da plataforma Zoom 2 

https://us02web.zoom.us/j/85735958556?pwd=cTU4V0xyenArM3NnNDdQUHA2WDF3 

ZQT09, reuniram-se os membros do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente 4 

– COMDEMA. A reunião foi Presidida por Gabriela Atique Fernandes Marcon e 5 

secretariada por Fernando Fausto da Silva Kataki. Estiveram presentes 24 (vinte e 6 

quatro) conselheiros, sendo 21 (vinte e uma) instituições com direito a voto, a saber: 7 

os representantes do Poder Público, o titular Fernando Fausto da Silva Kataki e a 8 

suplente Andréa Cristina Assumpção Fonseca, da Secretaria Municipal de Meio 9 

Ambiente e Urbanismo; a titular Marina Richard Pontes Rozani, da Secretaria 10 

Municipal de Planejamento; o titular Matheus Machado, da Secretaria Municipal de 11 

Obras; o titular Luiz Alberto Feboli Filho, da Secretaria Municipal de Saúde; a titular 12 

Mariana Ventura Martins, da Secretaria Municipal de Agricultura e Abastecimento; o 13 

titular Hederson Vinícius de Souza, da Secretaria Municipal de Educação - SME; a 14 

titular Ana Eliza Baccarin Leonardo, da Secretaria do Meio Ambiente do Estado; a 15 

suplente Teresa Cristina Castilho Gorayeb, da Faculdade de Tecnologia – FATEC de 16 

São José do Rio Preto; o titular Edilson Moreira de Oliveira, do Instituto Biociências, 17 

Letras e Ciências Exatas – IBILCE/UNESP; e os representantes da sociedade civil, a 18 

titular Gabriela Atique Fernandes Marcon, do Centro Universitário de Rio Preto - 19 

UNIRP; o titular Marcus Vinícius Gabriel, do Centro Universitário do Norte Paulista – 20 

UNORP; a titular Georgia Padilar Peres, do Serviço Nacional de Aprendizagem 21 

Comercial – SENAC; a titular Patrícia Redígolo Pichinin Oger Associação de Médicos 22 

Veterinários de Pequenos Animais - ACLIVET; a titular Vânia Gonçalves Venturelli e o 23 

suplente Douglas Willian Hakini Soares, do Sindicato da Indústria da Construção Civil 24 

do Estado de SP – SINDUSCON; a suplente Eliana Alves de Amaral, do Centro das 25 

Indústrias do Estado de São Paulo – CIESP; o titular Ilson Aparecido Martins, do 26 

Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias da Fabricação de Álcool, Químicas e 27 

Farmacêuticas – SINDALQUIM; o suplente Alceu Segnorini Júnior, da 28 
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COOPERLAGOS; a titular Sirlei Aparecida Vilella da Silva e a suplente Dirce Delega 29 

Argueles da Silva, da Associação Amigos dos Mananciais- AAMA; o titular Gustavo 30 

Murad Mendes Prado, da Ordem dos Advogados do Brasil (22°seção) – OAB; a titular 31 

Claudia Regina Bonini Domingos, da ROTARY Club; o suplente Ricardo Scandiuzzi 32 

Neto, da Associação dos Engenheiros e Agrônomos de São José do Rio Preto. 33 

Também estiveram presentes 4 (quatro) convidados, a saber: Galdino Flavio de 34 

Almeida Filho, da Secretaria Estadual da Agricultura - SAA-CDRS-EDR; Denise de 35 

Cerqueira Rossa Feres, Professora da Unesp; Beatriz Ola de Azevedo, da Secretaria 36 

do Meio Ambiente e Urbanismo – SMAURB; Ana Laura Campos Gomes, do Serviço 37 

Municipal Autônomo de Água e Esgoto - SeMAE. Justificaram a ausência: a titular 38 

Lucíola Guimarães Ribeiro e o suplente Wendel Edson Silva, da Secretaria de 39 

Infraestrutura e Meio Ambiente – DAEE. Os membros e convidados assinaram lista de 40 

presença virtual, por meio do Google Forms no endereço 41 

https://forms.gle/AsauYrcxQkFdH4TM6. O Secretário-Executivo Fernando Fausto 42 

abriu a reunião saudando os presentes e passou a palavra à presidente Gabriela 43 

Atique que agradeceu a presença de todos dando início a reunião. Fernando registrou 44 

o informe de César Basso que justificou sua ausência na reunião por e-mail. Andréa 45 

informou que Galdino Flávio de Almeida Filho estava substituindo Isabela Bologna 46 

Campbell da Secretaria Estadual de Agricultura - CATI. Fernando inverteu a pauta, 47 

iniciando com o segundo tópico da reunião que são os assuntos de ordem do dia. 48 

Explanou sobre a apresentação do simulador de erosão adquirido com recurso do 49 

FUMDEMA e compartilhou o vídeo da reportagem, realizada dia 20 (vinte) de março 50 

de 2022 (dois mil e vinte e dois) do programa Nosso Campo, na TV Tem, sobre o 51 

simulador de erosão. Informou que o simulador será inserido no roteiro de excursões 52 

pedagógicas para alunos e visitantes que acontecerão no viveiro municipal. Gabriela 53 

enfatizou a importância do simulador nas visitações do Viveiro Municipal de São José 54 

do Rio Preto. Fernando deu continuidade à reunião retornando ao primeiro item da 55 

pauta, Apreciação e aprovação da Ata da Reunião Ordinária de Março de 2022, 56 

encaminhada anteriormente por e-mail junto com a convocação para todos os 57 

A
T

A
 A

S
S

IN
A

D
A

 D
IG

IT
A

L
M

E
N

T
E

 C
O

N
F

O
R

M
E

 D
E

L
IB

E
R

A
Ç

Ã
O

 C
O

M
D

E
M

A
 N

º 
0
1

4
/2

0
2

1
 D

E
 2

2
/1

2
/2

0
2

1
 

https://forms.gle/AsauYrcxQkFdH4TM6
https://forms.gle/AsauYrcxQkFdH4TM6


 

3 
 

conselheiros, devolveu a palavra à presidente que colocou em votação e, sem 58 

nenhuma objeção a ATA foi aprovada. Fernando deu continuidade, voltando à ordem 59 

do dia, passando para a Votação sobre o formato das reuniões, se voltam a ser 100% 60 

presenciais ou on-line nos meses ímpares e presenciais nos meses pares e passou a 61 

palavra à presidente que colocou o assunto em discussão abrindo a palavra aos 62 

conselheiros. Fernando informou que caso as reuniões fossem em formato misto elas 63 

aconteceriam on-line nos meses ímpares e presencial nos meses pares, também já 64 

se posicionou a favor das reuniões mistas, principalmente em se tratando de um 65 

conselho ambiental. Gabriela se posicionou a favor das reuniões presenciais, 66 

entendendo que as discussões presenciais são mais proveitosas. Os conselheiros 67 

seguiram discutindo sobre o melhor formato para as reuniões e por maioria de votos 68 

dos membros, as reuniões passarão a acontecer de forma on-line nos meses ímpares 69 

e presenciais nos meses pares, iniciando no mês de maio de 2022. Continuando a 70 

reunião, Fernando apresentou o último assunto da ordem do dia, a Apresentação da 71 

conselheira Andréa Fonseca, da Secretaria Municipal do Meio Ambiente e Urbanismo 72 

sobre a elaboração do Plano Municipal de Adaptação e Resiliência à Mudança do 73 

Clima. Andréa apresentou aos membros o status da elaboração do Plano Municipal 74 

de Adaptação e Resiliência à Mudança do Clima, frisando a importância da 75 

participação da Sociedade Civil, por meio do COMDEMA. Lembrou que São José do 76 

Rio Preto já aderiu à vários acordos e pactos para a mitigação das mudanças 77 

climáticas citando o Acordo Ambiental São Paulo – Adesão à Iniciativa Município pelo 78 

Clima; Carta de Compromisso – Aliança pela Ação Climática – ACA Brasil; Pacto 79 

Global dos Prefeitos pelo Clima e Energia (Brasil / América Latina e Caribe) Carta de 80 

Intenção de São José do Rio Preto; Termo de Adesão – Convênio de Cooperação 81 

Técnica entre a Secretaria de Infraestrutura e Meio Ambiente do Estado de São Paulo 82 

– SIMA e a Agência Alemã de Cooperação – GIZ – Projeto ProAdapta, com apoio do 83 

Programa Município VerdeAzul; Race to Zero. Lembrou também a instituição do 84 

Comitê Interno de Sustentabilidade e Mudanças Climáticas de São José do Rio Preto 85 

(Comclima), pelo Decreto N° 18.968 de 19 de Julho de 2021, com a finalidade de 86 
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debater, compartilhar informações e subsidiar o município na formulação e 87 

desenvolvimento das políticas de sustentabilidade e redução dos impactos 88 

decorrentes das interferências antrópicas sobre o sistema climático, em especial a 89 

elaboração do Plano Municipal de Adaptação e Resiliência à Mudança do Clima. 90 

Disse que foram identificadas como alterações climáticas que já afetam o Município e 91 

a região: Aumento da Temperatura; Aumento dos Períodos de Estiagem; Redução da 92 

Precipitação; Chuvas Intensas; Ondas de Frio Extremo. E ainda que após essa 93 

análise, foram levantados os riscos climáticos e determinados os objetivos que irão 94 

compor o Plano: Minimizar os efeitos do aumento da temperatura; Melhorar a 95 

qualidade do ar no período de estiagem; Aumentar a segurança hídrica; Reduzir 96 

riscos de inundações, enchentes e alagamentos; Minimizar os efeitos de ondas de frio 97 

extremo. Relatou o próximo passo que será de priorização das medidas, informando o 98 

prazo de entrega do Plano concluído em 06 (seis) de maio de 2022 (dois mil e vinte e 99 

dois) e assim terminando a sua fala. Gabriela agradeceu a apresentação e ressaltou a 100 

importância deste Plano. Fernando deu continuidade na reunião agradecendo a 101 

Andréa e continuou passando para a terceira parte da reunião que são os informes de 102 

Câmaras Técnicas e os outros assuntos de interesse. Não houve manifestação e nos 103 

outros assuntos o secretário Fernando fez uma breve explanação sobre a arborização 104 

no município, informou sobre o plantio na Floresta Estadual do Noroeste Paulista e a 105 

devida manutenção que está sendo acompanhada, o plantio de árvores em 11 pontos 106 

distintos dentro do município, também informou que nos últimos 5 anos foram doadas 107 

pelo Viveiro Municipal aos munícipes de São José do Rio Preto aproximadamente 108 

100.000 mudas de árvores para serem plantadas em nosso município. Não tendo 109 

mais assuntos a serem tratados Fernando se despediu agradecendo a todos, 110 

devolvendo a palavra a presidente Gabriela que agradeceu a todos e encerrou a 111 

reunião. 112 
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